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В вузы всех форм собствен

ности планируется принять 
около 94.000 человек. При этом 
на обучение за счет средств 
бюджета — около 33.000. План 
приема на дневную бюджет
ную форму обучения в этом 
году увеличили на 2.000 мест. 
Резкого рост а ст оимост и  
обучения не предвидится. В 
Министерстве образования  
специально разработали до
кумент, согласно которого 
предлож ено  не повы ш ат ь  
тарифы на обучение. А при 
согласовании расценок в ву
зах и вовсе выяснилось, что 
в некоторых из них тарифы  
уменьшились. На платной ос
нове в высшие учебные заведе
ния в этом году планируется 
принять около 61.000 человек, 
что на 800 человек больше по 
сравнению с прошлым годом. 
Причем в государст венны е  
вузы прием на платной основе 
увеличен на 1,8 тысячи мест, 
в частные сокращен на тыся
чу. В соответствии с изме
ненными правилами приема в 
вузы и ссузы сроки отработки 
увеличены лишь для целеви
ков. Отныне выпускник вуза, 
пост упавш ий по целевом у  
направлению, должен будет 
отработать 5 лет, выпускник 
ссуза — 3 года. Ну а те, кто 
пост упает  на бю джет ны е  
формы получения высшего и 
среднего специального обра
зования, но не имеет целевых 
направлений, получит  р ас
пределение на первое рабочее 
место на 2 года, как было и 
раньше.

Я помню! 
Я горжусь!

С 1 по 3 июля БРСМ проводит  
респуб ликанскую  пат риот ичес
кую акцию «Я помню! Я горжусь», 
посвященную Дню Независимости 
Беларуси и 65-летию освобождения 
республики от немецко-фашистских 
захватчиков.

Цель акции -  «Если ты гордишься своей 
историей, своей семьей, своим государс
твом, если ты готов внести свой вклад в 
развитие нашей страны -  сделай красно
зеленую ленточку «Я помню! Я горжусь» 
символом твоей гордости за страну, в ко
торой ты живешь -  прикрепи ее на лацкан 
одежды, повяжи на руку, сумку или антенну 
автомобиля». В рамках акции по всей рес
публики, в городах и селах, комитеты БРСМ 
организуют пункты раздачи стилизованной 
красно-зеленой ленточки «Я помню! Я 
горжусь!»

Материалы к знаменательной дате 
читайте на 4-й стр.

На июньском заседании ректората был рассмотрен вопрос о готовности университета к приему 
абитуриентов. Ответственный секретарь приемной комиссии, декан факультета экономики и 
управления торговлей А.И.Ярцев проинформировал о проделанной работе в преддверии вступи
тельной кампании.

В этом году сроки проведения 
вступительной кампании будут несколько отли

чаться от прошлогодних. Централизованное тестирование 
пройдет с 15 июня по 1 июля, 6 июля -- резервный день. В «силовых» 

вузах сроки приема документов, вступительных испытаний и зачисления 
определены с 9 по 24 июля, в вузы Министерства культуры — с 9 по 28 июля. 
В вузах второго потока вступительная кампания пройдет с 16 июля по 6 

августа. На все формы получения образования (кроме вузов сельскохозяйс
твенной направленности) документы подаются с 16 по 25 июля, на 

военные факультеты — с 16 по 23 июля. Зачислять абитури
ентов в вузах первого потока будут с 20 по 28 июля, 

второго потока — с 1 по 6 августа.

Сформирована приемная комиссия, 
утверждены функциональные обязан
ности ее членов. Проведено професси
онально-психологическое собеседование 
по специальностям «государственное

прошли Дни открытых дверей.
В дни централизованного тестиро

вания, которые, как известно, начались 
15 июня, для абитуриентов созданы 
оптимальные условия в аудиториях,

Как отметил на заседании ректор 
университета В.Н.Шимов, итог нынеш
ней вступительной кампании во многом 
будет зависеть от профессионализма 
работников приемной комиссии. Дис
циплинированность, порядочность и ис
полнительность технического персонала 
играет в этот период важную роль в обес
печении прозрачности и объективности 
вступительного процесса. Ведь порой 
необдуманные слова, некомпетентные 
советы и неправомерные поступки со
здают субъективное мнение о работе 
комиссии.

На заседании ректората также был 
рассмотрен вопрос об автоматизации 
расчета учебной нагрузки на препода
вателей университета. О сложностях и 
проблемах его рассказал проректор по

ПРОФЕССИОНАЛИЗМ -
В ОСНОВЕ ВСЕЙ РАБОТЫ

управление», «государственное управ
ление и экономика», «государственное 
управление и право». Должное внима
ние уделено было и профработе среди 
абитуриентов: изданы справочники для 
поступающих в БГЭУ с уточненными 
правилами приема на текущий год, 
состоялись встречи преподавателей с 
учащимися школ, колледжей и лицеев,

налажен должный контроль за соблюде
нием пропускного режима и правил его 
проведения.

Центр развития информационных тех
нологий готовит к эксплуатации информа
ционную систему «Абитуриент», которая 
в режиме онлайн в период вступительной 
кампании будет извещать поступающих о 
ходе подачи заявлений и конкурсах.

учебной работе О.А.Сосновский. Работы 
по автоматизации расчета нагрузки с 
использованием разработанной в БГЭУ 
информационной системы начались 
в 2004 году. Учитывая тот факт, что 
исходные данные вносятся большим 
количеством подразделений, модуль 
расчета нагрузки является самым слож
ным элементом корпоративной инфор
мационной системы вуза. Ряд проблем 
программного обеспечения, неточность 
действий при заполнении банка данных 
программы подразделения УМУ, декана
тов и кафедр приводят к тому, что данный 
информационный продукт не работает 
без погрешностей.

В целях дальнейшего совершенство
вания автоматизации расчета учебной 
нагрузки решено создать рабочую группу 
по созданию технического задания нового 
программного обеспечения. Во избежа
ние разногласий следует включить в нее 
представителей ЦРИТ, УМУ, деканатов и 
кафедр. Предполагается завершить эти 
работы к апрелю следующего года.

Наш корр.

Удивительно быстро летит  
время! Особенно, если ты мо
лод, если ты студент. Кажется, 
только вчера первокурсники с 
волнением собрались на свою 
первую торжественную линейку, 
приняли клятву студента. И вот 
совершенно незаметно проле
тели 5 лет. Сегодня они выпуск
ники университета и в актовом 
зале БГЭУ им вручают дипломы 
альма-матер, напутствуют в 
самостоятельную профессио
нальную жизнь.

Итоги

Защита дипломов и ГЭКи
В нынешнем году дипломы БГЭУ получат 

5300 выпускников вуза. Специалистами ста
ли, окончив дневное отделение 1786 человек 
( 840 бюджетники и 946 -  платники). Среди 
заочников выпускниками стали 3514 человек. 
На бюджетной форме обучения занимались 
513 студентов, на платной -  3001.

Состоялся в июне также и выпуск ма
гистрантов. Дневной стационар закончили 
128 человек: 100 на «бюджете» и 28 платно.

Среди заочников 185 человек. Абсолютное 
большинство выпускников дневной формы 
обучения, которые получали образование 
за государственный счет придут на работу 
в госсектор. Часть платников также по 
возможности пожелали работать на госп
редприятиях.

Наш корр.



К а ко е  ж е  м н е н и е  с л о ж и л о с ь  у  с т уд ен т о в  н а ш е го  вуза  по  п о в о д у  0 0  
«Б РС М »?

Ч ленские взносы , вы боры  секрет арей, собрания и ничего зап ом инаю щ его
ся? И  ест ь л и  осно вания полагат ь, что в Б РС М  не т олько наблю дает ся, но  
и кипит  яркая  ж изнь?  Н аст ало врем я раскры т ь карт ы : опровергнут ь миф ы , 
подт вердит ь ф акт ы . В едь  Б Р С М  -  эт о не то, что вы  дум ает е...

ответим на все его вопро
сы, окажем  поддержку в 
реализации идеи. ~ ™ . _ -

- Е в г е н и й , т ы  о т 
м ет и л  п ат р и о т и ч е ско е  и д ухо вно
н р ав ст в ен н о е  в о сп и т ан и е ст уден-

А к т у а л ь н о е  и н т е р в ь ю

БРСМ ломает стереотипы
Что это за организация, вокруг которой 

постоянно не утихаю т споры, какова ее 
главная цель, но и, конечно, кто ее но
вый лидер? Об этом и многом другом  вы 
узнаете прямо сейчас  в эксклю зивном  
интервью  с Евгением Лю цко, секретарем
0 0  «БРСМ » БГЭУ.

- Евгений, для начала бы  хот елось  
узнат ь, когда и как  при ш ла в т вою  
ж изнь  общ ест венная деят ельност ь  
в Б РС М ?

- Еще в школе в 10 классе я был секре
тарем  0 0  «БРСМ » СШ . С поступлением  
в университет не оставил деятельность 
в Б РС М . На первом  кур се  узнал , что 
структура этой организации достаточно 
хорош о развита в БГЭУ. С того времени 
стал  гр упоргам , затем  уж е  начал  все 
больш е интересоваться работой БРСМ 
на ф акультете м енеджмента. Затем на 
2-ом  курсе был избран секретарем  ОО 
«БРСМ » ФМ н, а в этом году, после ухода 
Ю рия Сацуты, секретарем  0 0  «БРСМ» 
БГЭУ.

- В эт о м  го д у  т ы  в о з гл а в и л  об 
щ е с т в е н н у ю  о р г а н и з а ц и ю  Б Р С М  
с т уд ен т о в  БГЭУ. С о б и р а е ш ь с я  л и  
реор ганизовы ват ь ст рукт уру орга
н изац ии  или ж е  о ст ан ет есь  верны  
т рад ициям ?

-П о своим  убеж дениям  я никогда не 
явл ял ся  с то р о нн и ко м  р евол ю ц ии , как 
способа улучш ения, д ал ьнейш его  про
гресса. Как свидетельствую т м ногочис
ленны е собы тия из истории, революция 
никогда не приводила к положительным 
результатам. П оэтому в своей работе я, 
конечно, буду придерживаться традиций, 
приоритетны х задач, устава Союза м о
лодежи. Все плохое оставим  в прош лом, 
а хорош ее будем умножать. Естественно, 
для эф ф ективной  деятел ьности  БРСМ

н е о б х о д и м о  и д а л ь ш е  с о з д а в а т ь  и 
реализовы вать новы е проекты , сове р 
ш енствовать организационную  сторону 
рабочего процесса. Так уже в этом году 
мы достигли значительны х результатов 
в организационной структуре БРСМ. Вся 
деятельность организации была систе
м атизирована по секторам: центр моло
д еж ны х инициатив, инф о рм ационны й , 
вол онтерский и другие . Это позволяет 
эф ф ективно координировать и контроли
ровать всю деятельность организации.

-Д л я  непросвещ енны х м ож еш ь р ас
сказат ь, какой именно работ ой БРС М  
заним ает ся в университ ет е?

- Наша работа направлена в первую  
очередь на помощ ь студентам  по всем 
волнующ им их проблемам. С амое глав
ное для нас -  помочь студентам  адапти
роваться в сложном, взрослом  мире. По
казать, как нужно действовать в тех или 
ины х ситуациях. С ловом , дать понять, 
что студент не один и ем у всегда есть 
куда обраться за советом или помощ ью. 
Важная роль уделяется патриотическо
му, духовно-нравственном у воспитанию  
студентов, как представителей молодежи 
наш ей республики.

К и н н о ва ц и о н н ы м  м етод ам  работы  
м ож но отнести  развитие  уни ве р си те т 
ского дискуссионного  клуба, в котором 
п р о в о д и т с я  о б с у ж д е н и е  в о л н у ю щ и х  
студентов вопросов, проведение м ероп
риятий исходящ их снизу, а не сверху.

-  А п о м о щ ь  о к а з ы в а е т с я  в сем  
ст уд ен т ам  или ж е т о л ь ко  членам  
Б РС М ?

- Каждый студент, в не зависимости от 
того являются ли они членом организации 
или нет, может прийти к нам со своими 
идеями, замы слами, творческим и  пла
нами. Мы обязательно его вы слуш аем,

т ов. Каким  образом  вы  дост игает е  
эт и х  целей?

- Для этого проводим больш ое количес
тво акций. Так в преддверии Дня Победы 
волонтерский отряд БГЭУ «Взгляд изнут
ри» провел акцию  «П исьмо ветерану». 
Благодаря этой акции многие студенты 
смогли сказать слова благодарности ве
теранам  за ту великую  победу, за то, что 
им хватило сил вы стоять и не сдаться. В 
мае же в честь Дня рождения БГЭУ мы 
провели акцию  «О бнимем  и поздравим 
Б ГЭ У  вместе». Акция привлекла студен
тов со всех факультетов, и это, конечно, 
пом огло  нам стать ближе, понять, что 
университет -  это одна больш ая семья.

В рамках программ по проф илактике 
С ПИ Д, алкоголизма, табакокурения мы 
еж егодно проводим конкурс плакатов, а 
такж е тематические вечеринки и концер
ты совм естно со студенческим  клубом.

- К а ки е  п р о б л е м ы  на д ан н ы й  м о 
м ент  пред ст оит  ещ е реш ит ь?

~  Главная проблема - это ош ибочное 
мнение многих студентов на счет нашей 
о р га н и за ц и и , ко торое  сл о ж и л о сь  ещ е 
со ш колы, где уровень организации был 
недостаточно высок. Но на самом деле 
БРСМ  -  это не то, что вы думаете. Мы 
л ом аем  стереотипы . И очень приятно, 
когда многие студенты, видя нашу работу, 
реальны е результаты, вступаю т в БРСМ 
на втором, третьем или даж е четвертом 
курсе. Ведь БРСМ -  это не только член
ские взносы, это люди, которых объеди
няет общ ая цель, ж елание действовать, 
активно влиять на систему внутри уни
верситета и за его пределами.

- Реали зац ией  каки х  проект ов вы  
зани м ает есь сейчас?

-- К перспективны м  направлениям  в

работе можно отнести улучшение студен
ческого радио. Мы хотим, чтобы выпуски 
были ежедневны ми, чтобы каждый был 
в курсе самы х свежих новостей из жизни 
БГЭУ. Также увеличение акций и мероп
риятий повы ш аю щ их корпоративны й дух 
в университете , д а л ьн е й ш е е  развитие 
т у р и с т и ч е с к о го  ц е н тр а  З д е с ь  п е р е д

нами стоит только технический барьер, 
которы й планируется преодолеть уже в 
следую щ ем учебном  году. На более от
даленную  перспективу, возможно, будет 
реализован проект создания студенчес
кого телевидения в БГЭ У

- И, н а п о сл е д о к, т в о и  п о ж ел ан и я  
н аш им  чит ат елям ?

-  Запом инайте и радуйтесь тем мо
м ентам , которы е есть в ж изни . Будьте 
собой, не зависьте от предрассудков и 
воплощ айте все свои планы в жизнь.

Л .С ем еж , ст удент ка 3 курса ФМ

С т и п е н д и а т
к р у п н ы м  п л а н о м

В от  и з а ка н ч и в а е т с я  о ч е р е д 
ной учебны й год, в кот о р о м  бы ло  
с т о л ь ко  со б ы т и й  и п р и я т н ы х  
м и н у т  с о в м е с т н о г о  о б щ е н и я  
с д р у з ь я м и  и о д н о г р у п н и к а м и . 
Б ы ли и вст речи с очень ум ны м и  
и п р о д в и н у т ы м и  в п л а н е  и д ей  
м о л о д ы м и  л ю д ь м и . И  с е г о д н я  
н а м  х о т е л о с ь  б ы  р а с с к а з а т ь  
о б  о д н о м  из с а м ы х  и з в е с т н ы х  
с т и п е н д и а т о в  н а ш е г о  ф а к у л ь 
т ет а -Д м и т р и и  С ем аш ко. Д и м а
-  ст уд ент  5 курса, вы пускник, за  
п л ечам и  ко т о р о го  за  эт и годы  
м но ж ест во научны х, т во р чески х  
и сп о р т и в н ы х усп ехо в  р а зл и ч н о 
го уровня. С пособны й и целеуст 
р ем ленн ы й  человек, Д и м а , всегда  
д об ивал ся  п о ст ав л ен н ы х целей. 
И  э т о  н е  у д и в и т е л ь н о , в е д ь  
е сл и  не зн ае ш ь , к  к а ко й  гав ан и  
н а п р а в л я е ш ь с я , ни  о д и н  в ет е р  
не будет  попут ны м . Какие  бы  не  
п о ко р я л и  мы  в ж и зн и  верш ины , 
чего бы не добивались, все эт о не  
бы вает  случайны м . К а к  правило , 
м им олет ны й усп ех  бы ст ро забы 
вает ся и л и ш ь  поб еды , кот ор ы е  
с т а л и  и т о г о м  п о с т а в л е н н ы х  
ц е л е й , з а с т а в л я ю т  н а с  и д т и  
д а л ь ш е , т в о р и т ь  и с о з д а в а т ь  
чт о-т о новое.

— Дмитрий, почему ты выбрал для 
себя профессию юриста?

-- Профессию юриста в сфере бизнеса, 
выбрал из-за ее публичной привлекатель
ности (возможность участвовать в процес-

и юридическом лицеях при университетах 
в Витебске). И конечно, же финансовая 
сторона вопроса сыграла свою роль, хотя 
начав работать по специальности в коммер
ческой организации, со многими “розовыми

вакцину же не изобрел, человека научными 
исследованиями не спас -  значит, пока что 
никаких.

-- А можешь вспомнить свои самые 
яркие впечатления на факультете?

ПУСТЬ ВЕТЕР ВСЕГДА 
БУДЕТ ПОПУТНЫМ

сах, демонстрировать ораторское мастерс
тво, а также находчивость и мобильность, 
умение заставлять мозги работать в конф
ликтных и щекотливых ситуациях). Всегда 
лучшим базовым образованием для даль
нейшего развития считалась юриспруденция 
(для гуманитариев), хотя и с математикой 
у меня все было в порядке (заканчивал 
лицейский класс и учился одновременно на 
подготовительных курсах в технологическом

заблуждениями молодости” относительно 
баснословны х зарплат и всестороннего 
интереса к профессии расстался.

— С чего началось т вое увлечение  
наукой?

-- Наверное, как и у всех: сначала поточ
ная конференция, потом конференция БГУ 
на 2 курсе (довольно быстро проснулся 
дух соперничества). А потом накопилось 
материала на две научные работы. К слову, 
особо благодарен Ирине Владимировне 
Вишневской, историю Беларуси я любил 
еще из школы, и во многом ее прекрасные 
преподавательские данные стали катали
затором реакции по написанию интересных 
тезисов на ранних курсах обучения.

Ну и конечно же, Лариса Анатольевна 
Козыревская. На протяжении всей учебы 
она была моим научным руководителем, а 
сейчас - и руководителем диплома. Я очень 
люблю иметь дело с мастерами своего дела 
(у них многому можно научиться), а Лариса 
Анатольевна просто ас в педагогике.

-- Какими достижениями в науке, поми
мо стипендии Ф.Скорины, ты можешь 
похвастаться?

— Победа на конкурсе ю ридического  
мастерства “Юридический баттл” в Москве, 
научные работы (обе 2-й степени), дипло
мы там разные... в общем какая разница,

-- Победа на 1-м курсе в первенстве ФП 
по футболу. Я был капитаном!

— Дим а ты преуспеваешь не только 
в учебе, но также и в спорте. А какими 
именно видами спорта увлекаешься?

-- Занимаюсь футболом, фитнесом, и 
страшным словом “хапкидо’’(корейское бо
евое искусство).

— Что является залогом твоего успе
ха? Твой девиз по жизни?

-- “Что касаетя меня, то я оптимист, и не 
вижу необходимости быть кем-то еще!” Сло
ва принадлежат Уинстону Черчилю.

— Каким ты видишь своё ближайшее 
будущее, ведь уже совсем скоро вы
пуск?

— Поживем -  увидим. Пока в будущее 
смотрю с оптимизмом и желанием сказать 
свое слово в юриспруденции.

Нам же хочется пожелать Диме удачи 
на госэкзаменах и дальнейшей реализации 
намеченных планов.

А. Шкаева, П. Кудрейко, студентки 3 
курса ФПр
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Н еобы чны й проект  эт им  
лет ом  задум али и воплот или  
в ж и зн ь  р а б о т н и ки  о т д ела  
к у л ь т у р н о -п р о с в е т и т е л ь -  
с к о й  р а б о т ы  у п р а в л е н и я  
культ уры  М ингори сполком а. 
Чт обы  го р о ж ан е  не сидели  
дом а по вы ходны м  дням , во 
всех парках М инска в суббот у  
и в о с к р е с е н ь е  п р о в о д я т с я  
к у л ь т у р н ы е  п р о г р а м м ы  с 
у ч а с т и е м  сам о д ея т ел ь н ы х  
арт ист ов ш кольны х и вузов
ски х  т в о р ч ески х  ко л л е кт и 
вов, показат ельны е вы ст уп
л ения  спорт см енов.

Для культурного
отдыха 
горожан

Так, в первое воскресенье июня в 
парке имени 50-летия Октября с анш
лагом прошло выступление ведущих 
коллективов БГЭУ. Музыка и песни в 
исполнении фольклорного ансамбля 
«Горлица», молодежного камерного 
хора «Джокоссо», вокальной группы 
«Колибри», зажигательные пляски 
танцоров собрали в парке обширную 
аудиторию зрителей. Студенческий 
театр моды «Авантаж» порадовал 
их новыми коллекциями модной 
одежды.

Пользуясь случаем, представи
тели факультетов рассказали мин
чанам о традициях студенчества, 
новшествах вуза и вступительной 
кампании-2009.

Наш  корр

В м ае прош ла м еж дун ародная ю ридическая олим пиада «М олодеж ь за м ир» - еж егодно про
водим ы й конкурс среди ст удент ов ю ридических вузов разн ы х ст ран . В первы е конкурс бы л  
организован  в 2006 году, участ никам и его бы ли ком анды  Б еларуси, Украины , России. Сейчас  
географ ия значит ельно расш ирилась, к  ст ранам-участ ницам присоединились -  Чехия, Кит ай, 
М олдова, Польш а, Рум ы ния, А рм ения, Индия, Иран, Бразилия, Франция, Киргизия, Бельгия, 
Н идерланды , Ш веция, А вст рия, Узбекист ан и др.

«МОЛОДЕЖЬ ЗА МИР»

Конкурс
Мы хотим пожелать, чтобы го

лубь - символ мира и данной олим
пиады еще много лет объединял 
молодежь, которая за мир!

А.Шкаева, П. Кудрейко, студен
тки 3 курса факультета права

Этот конкурс -  единственный 
юридический турнир такого мас
штаба и уровня в Беларуси. Идея 
организации его возникла у пер
вого проректора Международного 
института трудовых и социальный 
отношений А .Л.Козика, который 
еще будучи студентом, принимал 
участие в конкурсе им. Ф. Мартен
са по международному гуманитар
ному праву в России.

Однако, олимпиада «Молодежь 
за мир» не является воссозда
нием  а н а л о ги ч н о го  ко н кур са , 
проводимого в Москве, поскольку 
организаторы приложили макси
мум усилий, чтобы он приобрел 
свою индивидуальность и непов
торимость. Беларусь в этом году 
представляла сборная команда 
БГЭУ и Брестского государствен
ного университета им. Пушкина 
(БрГУ им. Пуш кина) в составе: 
Полины Кудрейко (БГЭУ, 3 курс), 
Алеси Ш каевой (БГЭУ, 3 курс), 
Виталия Сайко (БрГУ им. Пушки
на, 4 курс).

Всё мероприятие включало в 
себя не только конкурсные туры в 
виде решения практических зада
ний, но также и насыщенную экс
курсионную программу, спортив

ные мероприятия, развлекатель
ную программу. Очень большую 
роль в проведения его сыграли 
волонтеры -  студенты различных 
курсов МИТСО, к которым всегда 
можно было обратиться за по
мощью. О собенно хотелось бы 
отметить м агистранта Кирилла 
Березовского и специалиста отде
ла международной деятельности 
Павла Сенько, которые не только 
доводили до участников самую 
важную информации, но и стоят у 
истоков олимпиады.

Финалистами этого года стали 
ком анды  Ф ранции  и П ольш и, 
которы е п р од ем онстриро вал и  
вы со кую  п о д го то вку  и б е зуп 
речное владение материалом . 
Победитель же всегда один, и им 
стала команда из Польши. Все 
остальные участники разделили 
почетное третье место.

Ю ридическая олимпиада ос
тавила только самые теплые и 
светлые воспоминания в сердцах 
её участников. В Ратомке мы не 
только  смогли  закрепить  свои 
знания в области международного 
права, но и узнали много нового, 
приобрели друзей из стран ближ
него и дальнего зарубежья.

Международный фестиваль
“Pantomimes”

F rance ... С т рана-законодат ельница эт икет а, изы сканного вкуса, 
вы сокой моды , м ирового искусст ва , аром ат ны х круассанов. Это  
знаю т  о Ф ранции все, но т олько те, кт о побы вал т ам  однажды , 
м огут  поведат ь о ней нам ного больш е.

С егодня много говорят  о м илосердии, сост радании, гум а
низме. Что ст оит  за эт им и словам и? Всегда ли  мы  гот овы  
р азделит ь боль другого человека? Ф илософ  Сенека ут верж 
дал, что делая добро другим, человек пом огает  сам о м у себе  
ст ат ь добрее. При виде ост авленного р од ит елям и м алы ш а  
мы  опускаем  глаза, чувст вуя вину и ст ы д за чужое р ав н о д у
ш и е  и  б е з о т в е т с т в е н н о с т ь .. .

Вот и нам, студентам БГЭУ, вы
пала замечательная возможность
-  принять участие в международном 
фестивале молодежных театральных 
коллективов “Pantomimes” и поближе 
познакомиться с культурой страны 
изучаемого языка. Фестиваль прово
дится с 1996 года в старинном город
ке Ортезе на юге Франции собирает 
школьников и студентов из разных 
стран для обм ен а театральны м  
опытом, общения на французском 
языке. Вот уже 8 лет наша страна 
почетный гость на этом празднике. 
Ученики гимназий Минска, студенты 
нашего университета, изучающие  
ф ранцузский, каждый год готовят 
программу, которая включает в себя 
презентацию страны и спектакль на 
французском языке.

В этом году за первую часть были 
ответственными студенты ФМБК и 
ФМк, а спектакль готовили ученики 
8-ой гимназии г.Минска. Хотя фести
валь должен был проходить в конце 
мая, репетировать начали с осени. 
Все студенты отнеслись к подготовке 
с большой ответственностью, ведь 
стремились к общей цели -  достой
ному представлению Беларуси за 
рубежом. Чтобы презентация страны 
была яркой и запоминающейся, для 
передачи национального колорита 
была выбрана белорусская народ
ная песня «Ночка цёмная» и танец  
«Лявоніха».

И вот, наконец, долгожданное «воп 
jour!». Экскурсия по Лиону вызвала 
восхищение: настоящие французы 
и француженки, готические соборы, 
каменные улочки, наполеоновский 
м ост... Следую щ им городом, по
разившим наше воображение, был 
Биаритс -  курортный городок на 
берегу Атлантического океана. Еще 2 
часа -  и мы в Ортезе, нас встречают 
преподаватели колледжа Даниель  
Аргот, раздают программки фести
валя, карты города. Нас, белорусских 
студентов, гостеприимно принимала 
хозяйка отеля Клодетта.

Вся неделя была наполнена инте
ресными мероприятиями: посещение 
занятий во французском лицее Фе- 
бюс, общение с молодежью, захваты
вающие экскурсии в Биаритс и святой 
город в Пиренеях -  Лурд, вечер зна
комств с представителями делегаций 
из Литвы, Болгарии, Испании, России, 
Турции и Франции, посещение спек
таклей на французском языке.

И вот долгож данны й мом ент: 
открытие фестиваля. Зал Мутет за
полнился зрителями. Мэр поприветс
твовал делегации на языке каждой 
из стран. Их выступления отражали 
национальную самобытность. Никто 
не жалел аплодисментов и после 
презентации наш ей страны, а на 
следующий день мы увидели свои 
фотографии в газете.

Традиционной частью программы 
фестиваля является дефиле участ
ников в национальных костюмах по 
городу Ортезу. Шествие по городу под 
звуки оркестра, национальные песни 
и танцы, атмосфера веселого доб
рого праздника. А впереди нас ждал 
Париж! Эйфелева башня поразила 
всех, особенно панорама Парижа с 
высоты птичьего полета. Какой же это 
удивительный, многонациональный 
европейский город! Площадь Согла
сия, Елисейские поля, Лувр, Собор 
Парижской Богоматери... Все это 
было наяву и не забудется никогда. 
Шанс увидеть настоящую Францию 
своими глазами подарила нам Жанна 
Ивановна Салущева -  организатор 
белорусской делегации, старший  
преподаватель кафедры романских 
языков БГЭУ, которая вложила в этот 
проект частичку своей души. Мы ей 
весьма благодарны за такое сказоч
ное путешествие, за прекрасную язы
ковую стажировку, за новых друзей, за 
огромное количество положительных 
эмоций и незабываемых мгновений.

Е.Тиханович, ст уд ент ка 2 
курса Ф М БК

Из м нож ества  ви дов  во л о н
т е р с к о й , б л а го т в о р и т е л ь н о й  
деятельности студенты  наш его 
ф а ку л ь те та  м е ж д у н а р о д н ы х

бизнес-ком м уникаций выбрали 
ш еф скую  пом ощ ь воспита нни 
кам социально-педагогического 
учреждения Заводского района 
г. М инска , которая пред усм ат
ривает проведение различны х 
к у л ь т у р н о -о б р а з о в а т е л ь н ы х  
мероприятий, посвящ ённых тра
дициям  и обычаям белорусского 
народа и представителей других 
стран мира, а также занятий по 
иностранным языкам. В зависи
мости от возраста воспитанни
ков социального  прию та наши 
студенты  разрабатывают специ
альные программы, с помощ ью  
которы х в и гровой , р а зв л е ка 
т е л ь н о -п о з н а в а т е л ь н о й  или  
педагогической ф орм е даю тся 
детям  новые знания и умения. 
Ранее, на протяжении трех лет, 
с туд е н ты  на ш е го  ф а кул ьте та  
оказы вали содействие в воспи
тании, обучении учащ ихся ССШ  
№ 1 1 8  М инска, организовы вали 
для них различные культурные 
м ероприятия. В этом году были 
со б р а ны  ср е д ств а  д л я  си р о т  
д е т с к о го  д о м а  д . Ю р ко в и ч и  
Л ю б а н с ко го  р а й о н а  М и н с ко й  
области.

У детей, которые ж ивут в д е 
тских дом ах и приютах, такие же 
желания и мечты, как и у детей, 
живущ их в полноценных семьях. 
О ни ум е ю т см е я ться , плачут,

когда им грустно, лю бят играть, 
слушать музыку, смотреть мульт
фильмы, читать книги, рисовать. 
Только в глазах этих деток много

печали и настороженности, а из 
приюта у них пока только 2 д о 
роги: в детский дом или обратно, 
к уже однажды  предавш им  их 
родителям.

М ате р и а л ьн а я  пом ощ ь во с 
питанникам  приюта не является 
основной наш ей целью, хотя без 
сладостей, ф руктов, игруш ек и 
письм енны х принадлеж ностей  
мы н и ко гд а  не п р и е зж а е м  к 
детям. Более важным считаем 
общ ение  с д етьм и , те пл о ту  и 
заботу, которыми стараемся их 
окружить. Чащ е всего студенты
1 и 2 курсов навещ ают младшую 
гр у п п у -д е те й  3-6 лет, а старш е
курсники -  детей от б до 14 лет. 
П риятно, что дети нас узнают, 
помнят по именам, ждут нас и 
радуются наш ему приходу.

Когда мы шли к детям в пер
вый раз, было немного страшно, 
ведь никто из нас не знал, как 
на с  в о сп р и м ут , но  все  на ш и  
«страхи» детиш ки быстро раз
веяли, очень тепло приняли нас, 
активно участвовали в играх и 
конкурсах, которые мы для них 
подготовили. Нет ничего прият
нее, чем радость в глазах ребен
ка, детский задорный смех.

О бщ аясь с детьм и, мы про
н и к л и с ь  их п е р е ж и в а н и я м и . 
В от м а л ь чи к  Л ё н я  о ч е н ь  в е 
сел ы й , д о б р о ж е л а те л ь н ы й  и

Благо твори

заботливый. Ему всего 6 лет, а 
в его глазах уже нет той детской 
беззаботности, которая присуща 
б о л ь ш и н ств у  его ровесни ков . 
Д евочка  М илана -  м аленькая, 
б еззащ и тная , на сторож енная . 
Н а сте н ька -ти х и й , нежный, лас
ковый ребенок. Всем им, деткам

с уж е на длом ленной  судьбой, 
так не хватает лю бви и заботы.

П осочувствовать ребенку мо
жет каждый, но дети не столько 
нуждаю тся в ж алости и состра
д а н и и , с ко л ь ко  в ко н кр е тн о й  
пом ощ и, наш ем  д р уж ел ю б ии , 
п о д д е р ж ке , у кр е п л е н и и  веры  
в себя. Мы все, общ аясь с д е 
тьми, стали другим и: общ ение 
п о м о гл о  нам  у в и д е ть  д р у г  в 
друге новые хорош ие качества 
характера , воспиты вает в нас 
ценностное отнош ение к жизни, 
к семье, развивает чувство от
ветственности за свое будущее, 
ум е н ие  со п е р е ж и в а ть  и бы ть 
милосердным.

Нам очень приятно, что и дру
гие факультеты стали помогать 
детям  из соци ал ьного  приюта 
Заводского района. А сколько, 
к сожалению , подобных учреж
д ений  ещ е есть  в Б еларуси... 
Н адеемся, что привлечём ещё 
больш е студентов, ж елаю щ их 
принять участие в судьбе деток, 
лиш ённы х родительской заботы 
и о т в е т с тв е н н о с ти , но та ки х  
искренних, полных надежды на 
доброту людей и судьбы.

А.Плот никова, О.Осипович, 
ст удент ки 2 курса Ф М Б К

ПОМОГАЯ ДРУГИМ, 
МЫ ПОМОГАЕМ И СЕБЕ

з «ЭКАНАМІСТ» 19 чэрвеня 2009 года



Освобождению Беларуси -  65 лет
Хроника 
огненных дней

Н аш  университ ет  распол ож ен  в весьм а инт ересном  м ест е -  на перекрест ке ул ицы  В анеева и П арт изанского проспект а. Оба  
названия напрям ую  связаны  с В еликой О т ечест венной войной .

В ладим ир Г ригорьевич В анеев 23 ию ля 1941 года бы л назначен членом  В оенного совет а 19-й арм ии и участ вов ал  в оборонит ель
ны х боях п од В ит ебском  и С м оленском , В язьм ой. П опал  в окруж ение. Ком андование приняло р еш ени е  прор ват ь враж еское кольцо  
и создало несколько уд ар н ы х групп. О дну из них  возглавил бригадны й ком иссар Ванеев. 12 окт ября 1941 года, когда проры в бы л  
почт и заверш ен, его ж изнь  оборвалась -  от важ ны й ком андир поги б  в бою . В сент ябре 43-го года за заслуги  в организации парт и
занского движ ения в Беларуси, героизм  и м уж ест во, проявленны е в борьбе с врагом, В ладим ир В анеев посм ер т но бы л награж ден  
орденом  Л енина. Д о  войны  он заним ал  пост  секрет аря Ц К  КП(б)Б.

Партизанский отряд -  
школа мужества и зрелости

М и н ская  н аст уп ат ел ь н ая  о перац ия  
1944 года  —  наст упление войск 1,2 и 3- 
го Белорусских ф ронт ов в период с 29  
ию ня по 4  ию ля 1944 года. 52 част ям и со
единениям, от личивш им ся в операции, 
п р и св о ен ы  н а и м е н о в а н и я  «М и н ски х» , 
13— «Б орисовских», 8 —  «Слуцких».

С толицу Белоруссии —  город М инск  
освободили войска 1-го и 3-го Белорусских 
фронтов. Непосредственное участие в ос
вобождении города принимали воины 2-го 
Тацинского, 3-го Котельникского и 1-го Донс
кого гвардейских танковых корпусов, а также 
174-й, 220-й и 352-й стрелковых дивизий. 
Ликвидацию окруженных войск противника 
провели войска 33-й, 49-й и 50-й армий 2-го 
и 3-го Белорусских фронтов.

В книге воспоминаний «Солдатский долг» 
Рокоссовский так описал освобождение  
столицы БССР:

«28 июня Ставка возложила на 1-й Бело
русский фронт следующую задачу: частью 
сил наступать на Минск, а главными сйтіам й
- на Слуцк, Барановичи, чтобы отрезать  
противнику пути отхода на юго-запад и... как 
можно быстрее завершить окружение минс
кой группировки фашистских войск. В эти дни 
командиры наших подвижных соединений 
проявили высокое воинское искусство...

Танковый корпус генерала Бахарова, 
посланный в обход Минска с юга, овладел
2 июля узлом дорог у Любяча и продолжал 
двигаться вдоль шоссе Слуцк - Минск на 
север. В этот же день танковые части 3-го 
Белорусского фронта, овладев Смолевича- 
ми, продвинулись к Минску с северо-востока. 
Так было завершено окружение 4-й армии 
противника, находившейся восточнее бело
русской столицы.

Противник поспешно и в беспорядке от
ходил по проселочным дорогам и по шоссе 
Могилев - Минск. Мосты и переправы были 
взорваны партизанами, во многих местах на 
дорогах образовались пробки. Наши летчики 
беспрерывно бомбили колонны вражеских 
войск.

После ожесточенных боев к исходу 3 июля 
столица Белоруссии была полностью очище
на от врага. Тяжелая картина открылась 
перед глазами воинов-освободителей. Минск 
лежал в развалинах. Немногие уцелевшие 
здания были заминированы и подготовлены 
к взрыву. К счастью, их удалось спасти. Дело 
решила стремительность ворвавшихся в 
город частей. Были разминированы Дом 
правительства, здание Центрального Коми
тета Коммунистической партии Белоруссии. 
Жители города, перенесшие ужасы оккупа
ции, восторженно встречали наших воинов. 
Вся страна приветствовала освободителей 
Минска...» Маршал Советского Союза 
Константин Рокоссовский дважды удостоен 
звания Героя Советского Союза: в 1944  
и 1945 годах. После войны командовал  
Северной группой войск, был министром 
национальной обороны , зам естител ем  
председателя Совета Министров Польской 
народной республики, депутатом сейма.

Минский «котел» —  окружение войсками
1-го, 2-го и 3-го Белорусских фронтов в ходе 
Минской операции 1944 года главных сил 
4-й и отдельных частей 9-й немецких армий 
восточнее Минска 3 июля 1944 года. В «ко
тел» попало 105 тысяч гитлеровцев. 4 июля 
1944 года советские войска (33-я армия 3-го 
Белорусского фронта и часть сил 50-й и 49- 
й армий 2-го Белорусского фронта) начали 
ликвидацию окруженных войск противника. 
С 3-го по 11 июля было уничтожено более 
70 тысяч и взято в плен около 35 тысяч 
вражеских солдат и офицеров.

В годы войны на территории Минской 
области действовало 44 партизанских бри
гады, насчитывавших в своих рядах более 55 
тысяч партизан. Активную помощь регуляр
ным частям в ликвидации минского «котла» 
оказали партизаны бригад 2-й Минской, 
«Буревестник», им. Рокоссовского, «За Со
ветскую Белоруссию», им. газеты «Правда», 
им. Щорса и другие.

Партизанский проспект, безусловно, назван в 
честь белорусских лесных воинов, которые внесли 
большой вклад в освобождение республики от 
немецко-фащистских захватчиков. В послевоен
ные годы в стенах института народного хозяйства 
учились и работали педагогами немало бывших 
партизан и подпольщиков. Для них война стало ог
ромной школой мужества и зрелости, определила 
на долгие годы судьбу и жизненные приоритеты. 
Среди героев-партизан был и доцент кафедры 
научного коммунизма Михаил Петрович Гурино- 
вич, который внес в те годы существенный вклад 
в воспитание студенчества, привитие им чувство 
гордости за отчий край, патриотизм и гражданс
твенность. Вспоминают его коллеги.

“ На государственных экзаменах, которые вес
ной идут поточным конвейером, он неизменно ра
дуется успешным ответам студентов, их отличным 
оценкам: значит коллективный труд преподавате
лей не пропал даром. И всерьез огорчается, если 
находит пробелы в знаниях своих подопечных. 
Вообще общение с молодежью приносило ему 
явное удовлетворение, он сам заражается их 
энергией, и как не было той разницы лет, кото
рая существует между ними. В минуты особой 
откровенности вспоминает свои молодые годы. У  
каждого они были свои, неповторимы. Например, 
Михаилу Петровичу отложились в памяти отчий 
дом в Борисовском районе, учеба в Минском тех
никуме связи, политехнический институт, который 
окончить не довелось. Затем война. Огромным 
страшным смерчем ворвалась она в каждый дом, 
нарушив и перевернув все планы. Родина была в 
опасности и не было более почетного долга, чем 
защищать ее.

...Опустевшая после сдачи экзаменов аудито
рия В открытое окно врывается шум Партизанско
го проспекта, одной из центральных магистралей 
белорусской столицы. По этой улице партизаны 
шли, освобождая Минск. В числе их был отважный 
партизан и подпольщик М.П.Гуринович. Беседа 
идет неторопливо. Мой собеседник скуп на слова. 
С еще большей скромностью он рассказывает о 
себе:

П о д  ком андованием  дваж ды  Героя С о
вет ского Сою за генерала П. И. Бат ова 65-я 
арм ия от личилась во м н о ги х  сраж ениях, 
в т ом  числе при освобож дении Б елорус
сии, Польш и, взят ии Б ерлина. В сост аве  
арм ии воевал рядовой Д уб о в и к , один из 
т ех, кт о принес освобож дение Е вропе от  
коричневой чумы  —  ф аш изм а.

...Входя в аудиторию, он всегда здоровался по- 
английски со студентами и начал свободную беседу. 
Даже неплохо знавшие английский язык первокурс
ники несколько смушались: как отличалось произ
ношение слов вошедшего преподавателя от того, к 
чему они привыкли в школе. А ведь это было более 
десятка лет назад, когда школьники еще не столь 
активно интересовались иностранными языками.

Евгений Иосифович Дубовик, доцент кафедры 
иностранных языков БГИНХ им.В.Куйбышева 
посвятил многие годы жизни изучению и препода
ванию английского языка. Крепко скроен, подтянут, 
веселые карие глаза, вьющаяся, как у молодого, 
шевелюра. Но путь к институтской кафедре и пре
подавательскому совершенству был для него очень 
нелегок и долог...

Восемнадцатилетним юношей, призванным в 
действующую армию сразу же после освобождения 
Копыльского района, где проживала семья Дубо
виков, он становится солдатом 2-го Белорусского 
фронта, выше упомянутой армии Батова.

—  Евгений Иосифович часто рассказывал своим 
студентам о фронтовой жизни молодых солдат-ос
вободителей. И эти рассказы-воспоминания вызы
вали живой интерес у его питомцев, -- вспоминает 
его коллега по кафедры профессор С.А.Головко.

— При освобождении Белоруссии,—  говорил

—  Многих подпольщиков и партизан хорошо 
знал в лицо. Какие это мужественные и замеча
тельные люди! С некоторыми встречаюсь и по 
сей день”.

Порой и теперь приходится удивляться: в таких 
переделках побывать и остаться в живых. Вот уж 
действительно под счастливой звездой рожден!

До апреля 1942 года М.П.Гуринович находился 
в партизанском отряде «Мститель» бригады им. 
В.Воронянского. Затем он оперуполномоченный 
отряда С.Ваупшасова. Место действия —  Чер- 
венский, Березинский, Пуховичский районы. Он 
активно участвует в подпольных организациях, 
выполняет лично ряд ответственных и сложных 
заданий Минского подпольного горкома КПБ.

Особенно проявились организаторские качес
тва молодого коммуниста в тылу врага. Вместе 
с товарищами по оружию он проводил работу по 
подбору горожан в партизанские отряды, созданию 
диверсионных групп на заводах и предприятиях 
Минска, распространению антифашистских изда
ний. По заданию командования отряда Гуринович 
неоднократно пробирался в Минск для сбора 
разведданных, насаждения агентуры, организации 
диверсий.

С его участием произведен взрыв радиоточки, 
уничтожена аппаратура городской радиостанции, 
организовано 5 крупных железнодорожных дивер
сий, в результате которых разбито 5 паровозов, 43 
цистерны с горючим и 4 вагона с живой й силой, 
непосредственный исполнитель крушения 6 воинс
ких эшелонов. В одну из вылазок вывел из Минска 
35 человек с оружием, доставив в отряд 6 ручных 
пулеметов, 15 автоматов.

М.П.Гуринович участвовал с частями Красной 
Армии по ликвидации группировки немцев под 
Минском. Родина высоко оценила мужество и 
патриотизм бывшего подпольщика и партизана, 
наградив его орденами Ленина, Красного Знамени 
и 8 медалями.

Годы мирного созидательного труда отмечены 
еще и жаждой знаний. Работая в Минском ОК  
КПБ инструктором промышленного отдела, затем 
помощником первого секретаря М. П. Гуринович

он,—  был настолько сильный наступательный 
порыв, что немцы не успевали оказывать жестокого 
сопротивления. А вот Наревский плацдарм— вна
чале захваченный нами квадрат примерно 10 X 
10 км,—  запомнился на всю жизнь. Это западнее 
польской реки Нарев. Немцы еще ночью начали 
артподготовку и вели ее более двух часов. Затем 
пошли танки и пехота. С большими потерями при
шлось отступать. Но наши временные неудачи

помогла исправить подошедшая 48-я армия. Поло
жение было через несколько дней восстановлено.

В том тяжелом бою Евгений Дубовик получил 
сквозное ранение голени. После госпиталя— снова 
в бой. Через несколько фронтовых будней опять 
ранение: осколком в колено. С марта 45-го —  он 
разведчик отдельной разведроты одной из дивизий
2-го Белорусского фронта. Ежедневно в разведке, 
многократно —  за «языками».

—  Когда мы в очередной раз доставили «язы
ка»,—  рассказывал Дубовик, —  и офицер-пере- 
водчик в присутствии командира его допрашивал, 
у меня появилась мысль: а почему бы не изучить 
иностранный язык. Представьте, эта фронтовая 
мысль привела меня в институт иностранных 
языков.

Третье ранение воин получил в руку и в голову 
в боях за Штеттин.

—  В рейхстаге мы были не первыми, но фамилию 
свою я там штыком вырезал.

Демобилизовался фронтовик в январе 46-го. За 
боевые подвиги был награжден орденом Красной 
Звезды, Отечественной войны 2-й степени, 7 
медалями.

В начале работал в колхозе: мастерил сани, 
колеса и прочее. Затем пошел в школу преподава
телем военного дела. Но тяга к науке, особенно к

заочно окончил ВПШ. Потом продолжил учебу 
в Академии общественных наук, по окончании 
которой защитил диссертацию и получил степень 
кандидата исторических наук.

Более трех десятилетий Михаил Петрович 
трудился на педагогической ниве. С 1978 года он 
работает в нашем институте. Ветеран войны и 
труда успешно проводил занятия на факультете 
общественных профессий в секции лекторов по 
международному и коммунистическому движению 
и вел кружок радиотелеграфистов при ДОСААФ 
института. Словом, жизнь ветерана стала для мо
лодежи наглядным примером того, как мужество 
и преданность делу помогли ему найти главное в 
себе -  служение Родине и ее народу.

А .Пет рова

иностранным языкам, не оставляла. Пройдя под
готовительное отделение, он с сентября 1946 года 
студент пединститута, затем Минского института 
иностранных языков.

После окончания иняза его оставили в институте 
старшим лаборантом. Через год он назначается 
преподавателем, а затем старшим преподавателем 
английского языка.

С 1962 года Е. И. Дубовик работает в нашем 
институте. Свои знания педагога и жар души 
фронтовика он отдает обучению и воспитанию 
студенческой молодежи. На наш вопрос, какую 
роль сыграл фронтовик, доцент Дубовик в те годы 
в становлении кафедры иностранных языков (заме
тим, единственной в то время в вузе), его бывший 
коллега, подумав, ответил:

—  Однозначно тут тяжело ответить,—  говорит 
ветеран кафедры профессор С. А. Головко,—  ведь 
он давно был известен в ученом мире: у него были 
опубликованы примерно 30 научных работ, в 
том числе таких крупных, как учебное пособие по 
овладению английским языком для студентов 
стационара, пособие для студентов-заочников 
экономических вузов (заметим —  впервые в 
СССР) и другие. По совокупности научных трудов 
решением ВАК СССР ему присвоено ученое звание 
доцента.

Согласитесь, это немало: из почти шестидесяти 
преподавателей кафедры с ученым званием 
тогда было лишь трое. Занятия доцент Е.И.Дубовик 
также проводил на высоком профессионально-ме
тодическом уровне. А ведь сколько трудов стоило 
ему такое овладение иностранными языками и еще 
защита диссертации и получение ученого звания? 
Ведь свои лучшие юношеские годы он отдал защите 
Родине, борьбе с фашизмом. Труд, только упорный 
труд смог привести его к заветной цели.

Н аш  корр

Брал Минск, Берлин...

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакпаднасць фактаў. 1х 
меркаванні неабавязкова адлюс- 
троўваюць пункт гледжання рэ- 
дакцыі. Матэрыялы друкуюцца 
на мове арыпнапа._____________
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